

Protokoll der Sitzung des Pfarreirates St. Hubertus Kirchhoven
09.05.2017

Beginn: 20:00 Uhr

Ende: 22.15 Uhr

Teilnehmer: Fr. Cüppers, Hr. Dautzenberg, Fr. Derix, Pfr. Houf, Hr. Lehnen, Fr. Limburg, Hr. Peters, Hr. Richter

Protokoll: Hr. Richter

1. Hr. Lehnen eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder.
3. Genehmigung des Protokolls vom 03.03.2017 einstimmig.
2. Fr. Cüppers trägt einen Besinnungstext vor.
4. Aufgabenerledigung aus dem letzten Protokoll
 - Die Angelegenheit Jugendleiterkarten ist geklärt.
 - Die Verlegung der Messe anlässlich des Weltmissionssonntags ist genehmigt.
5. Rückschau auf die zu Ende gehende und Vorschau auf die kommende Wahlperiode
 - Hr. Richter moderiert Rückschau und Vorschau.
 - In der Rückschau wurden zunächst offene Punkte aus den letzten vier Jahren geklärt. Weiterverfolgt werden zukünftig Kursangebote für Prävention sexuellen Missbrauchs sowie die Frage nach Kuverts für Messintentionen.
 - In der endenden Wahlperiode wurden keine Aktivitäten und Projekte aufgegeben, abgeschafft oder eingestellt
 - In der endenden Wahlperiode wurden folgende Projekte erfolgreich durchgeführt und abgeschlossen:
 - o KIM
 - o Sanierung der Schuttorfer Kapelle und Gründung eines Kapellenvereins
 - o Notfall-Gottesdienst-Mappe
 - o Lied des Monats
 - o Neuordnung der Zeiten für Wortgottesfeiern
 - o Neuordnung der Bittprozessionen
 - o evangelische Gottesdienste im Liecker Altenheim
 - o Wege in die Zukunft für das Missionsprojekt in Bolivien
 - o Umstellung der Informationen für Neuzugezogene
 - o Installation einer Überwachungskamera
 - o Implementierung Mess-Verlegungs-Antrags-Prozedere
 - o Gründung des Arbeitskreises Heimatfreunde
 - Gelegentlich wurden Gruppenvertreter zu den Sitzungen eingeladen, um aus ihren jeweiligen Aufgabengebieten zu berichten. Zwei neue Kommunionhelfer und ein neuer Wortgottesfeierleiter verstärken die liturgischen Dienste
 - In Gruppenarbeit erstellten die PR-Mitglieder Listen von Gruppierungen der Gemeinde, deren Arbeit gut oder weniger gut läuft:
 - o Missionskreis
 - o Bruderschaften
 - o Seniorentreff
 - o Pfarreirat / Kirchenvorstand

- Jugendchor
- Kirchenchor
- Krippenbauer
- Fahrdienst
- Herbstfahrt / Tagesfahrt
- Sternsinger
- Martinskleidersammlung
- Messdiener
- Lektoren, Kommunionhelfer, Wortgottesfeierleiter
- Beerdigungsmessdiener
- KfD
- Bücherei
- Lepra-Strickgruppe
- Kranken- und Geburtstagsbesuche
- Krankenkommunionhelfer
- Kevelaerpilger, Banneuxpilger, Ophovenpilger
- Familienmesskreis
- Kleinkindergottesdienst
- Fahrradgruppe
- Heimatfreunde
- Der Fahrdienst wird bei Gelegenheit erneut diskutiert.
- Für die Gruppe der Beerdigungsmessdiener wird noch eine Person gesucht. Die PR-Mitglieder werden sondieren, wer angesprochen werden kann
- Für die Martinskleidersammlung werden nach wie vor Helfer benötigt
- Nachzufragen wäre, wie es um die Frauengruppe steht, die vor einigen Jahren liturgische Tänze angeboten hat.
- In Gruppenarbeit erstellten die PR-Mitglieder Listen von Aktivitäten in der Gemeinde, an denen der PR direkt oder mittelbar beteiligt ist und die gut oder weniger gut laufen:
 - Vesper im Advent mit der Schola
 - Jugendgottesdienst an Heiligabend
 - Sternsinger
 - Osterversammlung der Messdiener
 - Familienmesse an Karneval
 - Vesper in der Fastenzeit
 - Kreuzwegandachten
 - Bußgang der Männer
 - Wortgottesfeier in der Osternacht
 - Feuer und Umtrunk nach der Osternachtsmesse
 - Bittprozessionen
 - Fronleichnamsprozession
 - Tagesfahrt
 - Herbstfahrt
 - Pilgerfahrten (Kevelaer, Banneux, Ophoven)
 - Missionsbasar
 - Martinskleidersammlung
- Zukünftig wird die Osterversammlung, wie bereits angekündigt, noch zu diskutieren sein.
- Unvollendetes Projekt ist weiterhin die Rote Mappe. Ein Kapellenfest in Vinn wurde nicht weiter verfolgt
- An aktuellen Themen für die noch laufende Wahlperiode wurden besprochen:
 - Einsatz des Jugendchores in Festtagsmessen: Nach Festlegung der Gottesdienstordnung für Allerheiligen bis Dreikönig werden Termine gesucht,

an denen der Jugendchor in einer Messe singen könnte, ohne dabei dem Kirchenchor „ins Gehege“ zu kommen.

- Die Informationssammlung über Prozessionsschmuck bzw. Hausaltäre läuft.
- Für das Konzert zum Reformationsjubiläum am 3. September 2017 organisieren Thomas und Hans das meiste. Am Tag selbst werden drei Personen benötigt, die an den drei Ausgängen der Kirche einen Tisch mit Spendenkörbchen, Berens-Bücher-Verkauf und CD-Verkauf betreuen. Hierzu wird zunächst in den Gremien (PR/KV) gesucht. Das Programm ist fast fertig und wird zu einem späteren Zeitpunkt rundgeschickt.
- Für die Wahl zum Pfarreirat stellen sich bereits jetzt erneut: Beate Cüppers, Florence Derix, Hans Lehnen, Josefine Limburg und Peter Peters. Darüber hinaus hat Frederic Klumpen seine Kandidatur angekündigt, was begrüßt wird.

6. Verschiedenes

- Homepage: Leo Schmitz hat sich, wie angekündigt, aus der Arbeitsgruppe zurückgezogen. Hr. Dautzenberg wird einen Dank-Text schreiben und auf der Homepage veröffentlichen. Er soll auch in den Pfarrbrief (darum kümmert sich Hr. Lehnen in Absprache mit Hr. Dautzenberg)
- Pfr. Houf berichtet vom Besuch des Bischofs in der Region Heinsberg in Erkelenz.
- Für das verstorbene Pfarrgemeinderatsmitglied Käthe Helmgens wird am Sonntag der Pfarreiratswahl eine Intention bestellt.

Hr. Lehnen schließt die Sitzung und bedankt sich bei den Mitgliedern für ihre Teilnahme.

Ende der Versammlung: 22.15 Uhr

Nächste Sitzung: Donnerstag 13. Juli nach der Abendmesse um 19:30 Uhr

Besinnung:

Vorschläge zur Tagesordnung bitte bis zum 1. Juli an Hr. Lehnen melden.

Wahltermin: 11./12. November 2017

Vorsitzender

Pfarrer

Protokollant